
冬奥快讯

据新华社电

●女子单人雪橇官
方正式训练开始 盖森
伯格展现项目统治力

●高山滑雪男子
滑降进行第一次训练
国际高手赞赛道雪况

●中国女冰惜败
捷克队 加拿大队大胜
瑞士队

●谷爱凌强劲对
手西尔达鲁：期待站上
领奖台

● 2022 奥林匹克
美术大会暨历届奥美
大会作品回顾展“上
线”
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2月3日，火炬手高爱冬（左）与付彬进行火炬传递。当日，北京冬
奥会火炬在河北张家口张北县德胜村传递。 新华社记者 赵鸿宇 摄

2 月 3 日，火炬手齐德臣在火炬传递中。
当日，北京冬奥会火炬在北京延庆世界葡萄
博览园传递。

新华社记者 张浩波 摄
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新华社北京2月3日电（记者
姬烨 董意行） 北京 2022 年冬奥会

将于 4 日开幕，国际奥委会主席巴赫

3 日在新闻发布会上说，感谢北京冬

奥组委为举办北京冬奥会所做的不

懈努力，感谢中国人民对北京冬奥会

的坚定支持。

巴赫说：“可惜的是，我目前只能

在闭环内和大家交流，但当我通过电

视看到中国人喜迎冬奥会，并且以此

迎接春节时，我必须要说，真的非常

感动。我知道许多运动员也非常喜

欢这里，这也让我很感动。”

巴赫表示，4 日，北京就将正

式成为全球首座既举办夏奥会、又

举办冬奥会的城市。“北京已经准备

好了，场馆准备好了，运动员也准

备好了。尽管遭遇疫情，但我们在

冬奥闭环内感觉非常安全，这里工

作非常高效，而这也得益于闭环内

每 个 人 对 冬 奥 《防 疫 手 册》 的 遵

守。”

国际奥委会主席巴赫
感谢中国人民

新华社记者 孙 一

在匈牙利，一辆绘满当地儿童描

画北京冬奥会愿景的电车，穿梭于首

都布达佩斯市中心多个著名景点，向

当地民众发出北京冬奥“一起向未来”

的邀约；

在俄罗斯，退休军医弗拉基米尔·

沃罗比约夫专门为北京冬奥会创作歌

曲，“洁白的雪覆盖着广袤大地，北京

期待奥运健儿踏上征途……”

在埃及，中、英、阿三种语言的“北

京冬奥会”“北京 2022”以及北京冬奥

会会徽等文字和图案投映在高 187 米

的开罗塔上。

2 月 4 日，第二十四届冬季奥林匹

克运动会将在北京开幕。历经 6 年多

筹办，中国以开放自信的态度向全世

界发出热情邀请。

多国及国际组织政要、民众期待，

象征着光明、团结、友谊、和平、正义的

奥林匹克火种再次在北京点燃，属于

中国、也属于奥林匹克的冰雪故事将

谱写崭新篇章。

如期安全举办赢得世界信任

新 冠 肺 炎 疫 情 目 前 仍 在 全 球 肆

虐 ，北 京 冬 奥 会 面 临 的 挑 战 显 而 易

见。北京通过出台一系列精准防疫举

措，提供周到的志愿服务和专业的医

疗保障，如期举办冬奥会，赢得世界的

信任与支持。

俄罗斯总统普京说，中国同俄罗

斯一样，在组织大型国际活动方面拥

有丰富经验，相信无论在赛事举办过

程中，还是在参赛者停留期间，或是在

运动员和观众的健康安全方面，中方

都会给予一切必要保障。

尼 日 利 亚 总 统 布 哈 里 发 表 声 明

说 ，中 国 是 尼 日 利 亚 的 好 朋 友 、好 兄

弟，尼政府和人民坚定支持中国办好

本届冬奥会。北京是世界首个举办夏

季 奥 运 会 和 冬 季 奥 运 会 的“ 双 奥 之

城”，相信北京冬奥会将是一届精彩、

非凡、卓越的奥运盛会。

非洲国家奥委会联合会主席穆斯

塔法·贝拉夫说，凭借丰富的经验和人

才储备，北京冬奥会将再次让全世界

为之赞叹。

乌克兰青年和体育部副部长契斯

诺科夫表示，中方积极推进筹备工作，

全力保障北京冬奥会如期顺利举办，

相信北京冬奥会必将取得圆满成功，

再创辉煌。

践行奥运精神促进文明交流

北京冬奥会吸引约 90个国家和地

区近 3000 名运动员参加，一些国家将

首次派团出席冬奥会，各国以实际行

动践行奥林匹克精神，携手“一起向未

来”。

“奥运会和残奥会向世界传达了

一个重要信息——那是一种和平的信

息，同时也是所有文化、所有文明和所

有种族之间相互尊重的信息。”将出席

北京冬奥会开幕式的联合国秘书长古

特 雷 斯 这 样 表 达 自 己 对 冬 奥 会 的 期

待。

阿根廷总统费尔南德斯说，作为

一项体育赛事，北京冬奥会对于世界

的重要性不言而喻，有助于冬季运动

项目的发展。少数国家企图将北京冬

奥会政治化，夹带“政治私货”，这是毫

无意义之举，因为冬奥会属于来自世

界各地的运动员。阿根廷将派出 6 名

运动员参加北京冬奥会 4 个项目的比

赛，他希望阿根廷运动员尽情享受比

赛的快乐。

肯尼亚国家奥委会主席保罗·特

加特向北京冬奥组委会致亲笔贺信，

表达对北京冬奥会成功举办的信心，

并希望以北京冬奥会为契机，推动肯

中体育交流与合作进一步发展，期待

双方携手弘扬奥林匹克精神，为促进

各国团结与合作而努力。

中非共和国总统图瓦德拉对北京

冬奥会表达最坚定的支持，他说，奥运

会是全人类的体育盛会，应避免被政治

化。只有坚持“更快、更高、更强——更

团结”的奥林匹克精神，才能让世界更

团结。

三亿人书写冰雪运动新篇章

据国家统计局发布数据显示，自

2015 年 北 京 成 功 申 办 冬 奥 会 以 来 ，

3.46 亿人参与了冰雪运动，筹办时提

出的“带动三亿人参与冰雪运动”的目

标，已经从愿景变为现实。这项目标

的实现，是中国为奥林匹克运动奉上

的一份珍贵礼物。北京冬奥会、冬残

奥会成为推动中国冰雪运动跨越式发

展 的 契 机 ，冰 雪 运 动“ 飞 入 寻 常 百 姓

家”。

国际奥委会主席巴赫表示，中国

实现了超过 3亿人参与冰雪运动目标，

这是前所未见的伟大成就，是本届冬

奥会为中国人民和国际奥林匹克运动

作出的重大贡献，也将从此开启全球

冰雪运动的新时代。

巴基斯坦总理伊姆兰·汗说，中国

为推动包括冬季运动在内的全民健身

和体育事业的发展投入巨大资源，付

出诸多努力，体育健儿在历届奥运会

赛场上取得了骄人成绩。巴方愿同中

方加强两国体育领域的合作，推动冰

雪运动长远发展。

（参与记者：郭骏 吴天雨 李东
旭 罗毓 刘阳 王丽丽 张玉亮 华迪
蒋超 邹淑华 陈浩 吴丹妮 段敏夫）

（新华社北京2月3日电）

——北京2022年冬奥会的世界期待

同赴冰雪之约 书写崭新篇章

新华社北京2月3日电（记
者 王春燕 张寒 乐文婉） 北京

冬奥会花样滑冰团体赛将于 4 日

上午开赛，中国队的比赛阵容 3
日晚正式确定。金博洋、朱易、隋

文静／韩聪及王诗玥／柳鑫宇将

征战团体赛。

中国队在北京冬奥会上共获

得了两个双人滑参赛席位，因此

两对双人滑组合隋文静／韩聪和

彭程／金杨，到底谁将征战团体

赛成为赛前大家关注的焦点。此

前在多次训练后的采访中，两对

组合都表示名单仍未确定。

根据比赛规则，团体赛的四

个项目会先进行短节目／韵律舞

的较量，总积分排在前五位的队

伍才有资格进入自由滑项目，并

最终决出冠军。

2018 年平昌冬奥会，中国队

团体赛排名第六，以距离第五名

8 分的较大差距无缘晋级自由滑

比赛。2014 年索契冬奥会，中国

队排名第七。

中国队能否在本届冬奥会闯

入前五名，成为团体赛的最大看

点。按照赛程，4 日将率先进行

男单短节目、冰舞韵律舞和双人

滑短节目的比赛。

““葱桶葱桶””组合组合
将出战花滑团体赛将出战花滑团体赛

新华社记者

近日，北京冬奥会三大赛区的多

个竞赛场馆陆续进行了公开训练，在

亲身上雪、上冰测试后，不少运动员

表示，这些赛道设计合理、颇有创新，

具有与冬奥会相称的难度和挑战性，

赛道雪况及冰况良好、安全。

根据赛程安排，在张家口赛区举

办的雪上技巧项目在开幕式前的 2
月 3 日开赛。自 1 月 30 日开始，位于

云顶滑雪公园的雪上技巧场地就进

入了繁忙的训练模式。

亲测赛道后，美国自由式滑雪运

动员尼克·佩奇说：“这里雪况良好，

能让我在滑行时很好地保持节奏，对

于雪上技巧运动员而言，堪称‘奢侈’

体验。”

佩奇的队友科尔·麦克唐纳则

说：“我觉得这里和经常举办国际雪

联世界杯分站赛的加拿大卡尔加里、

芬兰鲁卡十分相似。但不得不说，这

条赛道中的跳台真是太棒了！”

同样位于云顶滑雪公园，拥有独

特“雪长城”造型的自由式滑雪和单

板滑雪坡面障碍技巧赛道在 2月 2日

开始了单板训练。这条赛道将中国

风元素与各种公园道具有机结合，不

仅为观众带来新颖视觉体验，还为运

动员增添了滑行乐趣与挑战性。

“我从未在别处见过这样的设

计，真是太喜欢这条赛道了！”美国滑

雪运动员朱莉娅·马里诺说。

“跳台设计让人耳目一新，很有

难度，训练的时候天气比较暖和，雪

况不错。”她补充道。

马里诺的队友考特妮·拉梅尔则

回应了有关“人造雪”的问题：“（人造

雪）不是什么坏事，我一直在适应它，

这和我在威斯康星州（滑）的雪没什

么不同，都是人造的。”

越野滑雪方面，平昌冬奥会首金

得主、瑞典名将夏洛特·卡拉表示，虽

然国家越野滑雪中心的雪道滑起来

“略慢”，但强调说：“这仍然是非常公

平的比赛环境，而且对我们很有利。”

此前有国外媒体报道称，人造雪

会使越野滑雪运动员滑行速度更快，

导致更易受伤。卡拉亲测后的评价

则与这一观点大相径庭。

她的同胞弗丽达·卡尔松也认为：

“比赛环境是公平的，不会对我产生影

响，我的目标就是全力争取金牌。”

2 月 3 日，位于延庆赛区的国家

高山滑雪中心举行了男子滑降训练，

新华社记者在运动员完成滑行后的

第一时间，采访了他们对于这条赛道

的反馈。

“在一条新赛道上首滑当然是有

挑战性的，因为你不了解它，但别人

同样也不了解。在通常情况下，高山

滑雪‘老将’们会有优势（因为他们滑

过更多赛道），但新的赛道对于所有

人都是公平的。”索契冬奥会男子高

山滑雪滑降银牌得主克里斯托夫·英

纳霍芬说。

冬奥会男子高山滑雪超级大回

转与滑降项目双料金牌得主，奥地利

名将马蒂亚斯·迈尔评价道：“赛道的

雪况很好，非常坚实，有一些像在美

国的雪场。”

美国选手布赖斯·贝内特也提

及：“这里的雪况和我们家乡一些情

形十分相似。”

冰上方面，匈牙利短道速滑队员

刘少林 2月 2日在北京赛区的首都体

育馆进行了训练。他在接受记者采

访时表示：“冰很不错，我们几次上冰

训练，感觉不论是冰层的厚薄、平整

度还是场上温度，都控制得很不错。”

第五次参加冬奥会的加拿大老将

哈梅林则谈到，场馆的冰面情况、灯

光、温度都相当不错，相信各国和地区

选手应该会创造出自己满意的成绩。

（执笔记者：卢星吉，参与记者：
王沁鸥 朱翃 夏亮 孙哲 吴书光 卢
羡婷 刘扬涛 夏子麟）

（新华社河北崇礼2月3日电）

亲测冬奥赛道后亲测冬奥赛道后，，
运动员们这样评价运动员们这样评价

2月3日，瑞士队选手燕妮·佩雷特（左）和马丁·里奥斯在比赛中。
当日，在北京国家游泳中心“冰立方”举行的北京冬奥会冰壶混双循环赛

比赛中，瑞士队以8比7战胜英国队。 新华社记者 刘续 摄

冰壶——混双循环赛：瑞士队胜英国队

新华社河北崇礼2月3日电（记
者 陈地 李琳海） 北京冬奥会雪上项

目 3 日 在 崇 礼 云 顶 滑 雪 公 园 拉 开 战

幕。当晚，自由式滑雪雪上技巧进行

了男女资格赛首轮比拼，中国选手李

楠和赵洋分列女子 19 位和男子 28 位，

赵洋也成为首位站在冬奥会男子雪上

技巧赛场的中国男子运动员。

中 国 在 雪 上 技 巧 项 目 上 起 步 较

晚，整体实力同澳大利亚、美国、日本

等传统强国存在差距。自 2019 年聘请

都灵冬奥会自由式滑雪男子雪上技巧

奖牌获得者托比·道森担任主教练后，

中国队在该项目上取得长足进步。去

年底在国际雪联自由式滑雪雪上技巧

世界杯比赛中，赵洋和李楠发挥出色，

成功获得了北京冬奥会参赛资格。

当日 18 点，女子资格赛首轮比赛

打响，共有来自 11 个冬奥代表队的 30
名运动员参赛。根据赛制，排名前十

的选手将直接进入此后的决赛，其余

选手将在次轮资格赛中争夺剩余 10 个

决赛名额。选手们悉数登场充分展现

自己，澳大利亚名将杰卡拉·安东尼和

卫冕冠军法国选手佩林·拉丰凭借出

色的滑行技术和空中姿态，分列前两

位，李楠位列第 19位。

随后进行的男子资格赛首轮比赛

中，该项目平昌冬奥会冠军、加拿大选

手米卡埃尔·金斯伯里实力超群，在动

作有所保留的情况下依然位列榜首。

中 国 选 手 赵 洋 完 整 地 完 成 了 自 身 动

作，最终在 30 名参赛选手中排名第 28
位。他将和李楠一样，参加资格赛次

轮比赛，力争决赛名额。

赛后赵洋表示，作为中国首位站在

该项目冬奥会赛场的男运动员，他感到

很幸运。“我觉得今天还是发挥了自己

绝大部分水平，但整体能力还是和国外

一流运动员存在较大差距。”对于第二

轮比赛，赵洋笑着表示：“下面我会放开

了滑，把自己所有的水平展现出来。”

中国选手李楠、赵洋亮相云顶滑雪公园

北京冬奥会雪上项目开赛北京冬奥会雪上项目开赛


